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○絵画(作品)は、石原さんにとって、どのような存
在ですか。
   「神奈川リハビリテーション病院に入院しているとき
に、口で筆をくわえて描いた絵を見て、具体的に何か
で表現したいと思っていた景色を、自分でもこれなら
表せるのではないかと思ったんです。
　絵を描いているときは、他のことを忘れて、集中し
てその世界に入ることができる。表現したいことを絵
というツールを使っている感じですかね。うまく表現

できなくて、イライラしてやめることもありますけどね。いい時間をくれるものです。1時間やる
と疲れるから、休んで、また描き始めて・・とやっていると１日に3時間も描ければいい方なんです。
　でも、長くグループ展をしているとライフワークみたいにもなっていて、人生を共に歩いている、
言ってみれば同伴者のような感じです。」

○今まで描かれた絵の中で、描き上げるのに苦労した作品はどういった作品ですか。
   「同じモチーフでいくつか描いているけど、最初に描くものは、構図とかを試行錯誤します。2枚
目3枚目になると、視点を変えたり、色を変えたりするから、そこに試行錯誤する。だから、どれ
も同じように苦労しますよ。」

○今後、描きたいなあと思っている題材はありますか。
   「実は、以前にも個展をしないかと声をかけられてはいたのですが、気が乗らなくていて。でも、
昨年、光友会の40周年式典があったりして、自分も入所して25年になるので、湘南希望の郷に恩
返しができるかなと思ってのことなんです。ここ4，5年は体調を崩していたので、描けていなかっ
たけど、今回、作品を並べてみたことで、もう少し描き方を変えたほうがいいかなとか、新たに小
さなアクリルの絵を大きなキャンバスで描いてみたいなと思うようになりました。体調戻して描こ
うかなーと、思い始めています。」
   今回の個展の開催がきっかけになって、新たな創作意欲がわいたようです。また新しい作品を拝
見できるといいですね。大変楽しみです。

　石原生美夫さんの個展が３月５日より３０日まで湘南希望の郷１階かわうそギャラリーにて開催
されました。「希望」をテーマにした色彩豊かな作品が並び、来館者の方々の絵画の前で立ち止ま
る時間も長く、心温まる作品展とたくさんの高い評価もいただきました。
   今回は作者の石原さんにお話を伺いました。

石原生美夫展 開催
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ロータリーふれあいコンサートロータリーふれあいコンサート
   ３月６日（火）藤沢東ロータリークラブさんによる「ロータリーふれあいコンサート」が開
催されました。一般の企業でお仕事されている方々が、“音楽で地域貢献”をとの思いで企画
くださいました。男性１２名で結成された「シャイニングボーイズ」さんによる『心の瞳』な
どの合唱。また、ソプラノ歌手とテノール歌手の独唱、ピアノ・
バイオリン・チェロによるアンサンブルで『私のお気に入り』な
どを披露して頂きました。迫力ある生の歌声と楽器の音色に入居
者さん皆、とても静かに聞き入ってしまいました。最後には、入
居者さんと参加者全員で『花は咲く』を歌い、あっという間の１
時間のコンサートを充分に満喫させていただきました。

   春風の心地良い季節となり、いよいよ新年度が始まりました。湘南希望の郷の通常業務と
合わせて、重点的に取り組む事業計画をご紹介します。

2018年度　湘南希望の郷事業計画

１　サービスの質の向上
（１）リスク低減活動強化

ヒヤリハット報告や事故報告について、
要因分析を行い、再発防止や発生を未
然防止するための取組みを強化してい
きます。

（２）業務マニュアルの見直し
古くなった業務マニュアル2件以上の
見直しを行います。

（３）職員レベル評価の仕組みづくり
職員の介護技術の向上を目的に評価基
準を作成して、人材育成につなげます。

２　地域との関係の継続
パラスポーツ交流会の実施
パラスポーツを通した障害福祉理解促
進を目的とした、交流事業を利用者と
共に近隣小学校（2校）で実施します。

３　生活環境・利用環境の向上
（１）住環境改善のための設備改修の取組み

浴室の給湯設備改修工事により快適な
入浴サービスを提供します。また、車
椅子のメンテナンスを強化します。

（２）健康維持増進
高齢化・重度化している利用者に対し、
食事を美味しく安全に提供するため、

食事支援の在り方検討プロジェクトに
より、支援の在り方についてマニュア
ル化するとともに、ソフト食を導入し
ます。

（３）感染予防対策強化
マニュアルの作成及び職員への教育訓
練を実施します。

（４）夢実現支援　外出等年間６０名
利用者の実現可能な夢を支援するため、
外出の機会を増やして行きます。

（５）大規模災害対策として、事業継続計画
       「BCP」の作成を継続します。
（６）魅力ある短期入所支援に向けて

短期入所における日中活動の充実のた
めの余暇プログラムを導入します。

以上の計画について、職員一丸となって取り
組んで参ります。

湘南希望の郷　施設長　小田嶋　悟
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◆せせらぎ会だより◆
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◆湘南希望の郷　
            家族部会の皆さまへ◆

　家族部会長　眞鍋 直規
   冬の寒さが厳しかったので、桜の開花は遅くなるの
かと思いきや、急に暖かい日が続き、この原稿を読ま
れるときには桜は散っているかもしれません。4/9に
は花より団子かもしれませんが、ご苦労さん会を兼ね
て花見会を開催しますので、どうぞご参加下さい。
    3/5の定例会では、嚥下訓練に関する情報交換、そ
して来年度の活動計画について話し合いました。光友
会では平成30（西暦2018）年度が始まりますが、光
友会事業推進協議会家族部会は5月の代議員会（総会）
から新年度が始まります。意義ある家族部会にするた
めにも、代議員だけでなく皆さんのご参加をお待ちし
ております。

　家族部会長　眞鍋 直規
   冬の寒さが厳しかったので、桜の開花は遅くなるの
かと思いきや、急に暖かい日が続き、この原稿を読ま
れるときには桜は散っているかもしれません。4/9に
は花より団子かもしれませんが、ご苦労さん会を兼ね
て花見会を開催しますので、どうぞご参加下さい。
    3/5の定例会では、嚥下訓練に関する情報交換、そ
して来年度の活動計画について話し合いました。光友
会では平成30（西暦2018）年度が始まりますが、光
友会事業推進協議会家族部会は5月の代議員会（総会）
から新年度が始まります。意義ある家族部会にするた
めにも、代議員だけでなく皆さんのご参加をお待ちし
ております。

＜4月～ 5月行事予定＞

◇4月9日（月）11:30 ～ 12:30　
   引地川親水公園にてお花見と懇親会
◇5月19日（土）10:00 ～ 11:30　
   光友会事業推進協議会代議員会

   春四月、今年も中庭の三本桜が万朶と咲きほ
こる時節を迎えた。
   そんな季節の再生に符合し、新年度が始まる。   
いつの時代も、先輩は｢今どきの若い者は、常識
がなっていない｣と、苦言を呈する。 
   かく言う先輩達も、皆さん過去を省みれば、
新人だった。 
   今年は、明治維新から１５０年。と、云うこ
とで｢新選組｣のエピソードを一つ紹介します。　
※新選組の行く末を案じて｢この先、どうなるの
でしょう｣と尋ねる沖田総司に、土方歳三が、｢ど

うなる、とは漢(おとこ)の思案ではない｣　｢お
とこは、どうする、と云うこと以外に思案はな
いぞ｣と、諭した。 
   さまざまな転換期にあって、未来は｢どうなる
か｣と思いあぐね、試練の激流に翻弄されるか、
それとも厳しい現実を直視しつつ、未来を｢こう
する｣と目標を定めて、実現のために一歩行動を
起こすか、そこに大事な分岐点がある。
   １５０年の時を超えて、混迷する現代社会に
も充分に通用する人生訓である。 
   新たな道を歩み始めた新人の皆様。  失敗を恐
れず、柔軟な発想をはっきして挑戦の行動を続
けてください。万感のエールを送ります。        
　さて今月２４日。自治会提供の選択メニュー
(海鮮丼・うな丼・豚カツ)による昼食会を行い
ます。どうぞ皆様、お楽しみにお待ちください。         

文責.自治会(K.I)

茶 

太 

郎

     植えた人 想い出される 桜かな （生）
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◆4 月の予定◆

御所見病院　山内Dr.来診
                          1１日（水）１8日（水）

厚誠会歯科   来診
                            ３日（火）1０日（火）
                          １７日（火）2４日（火）

編 集後 記

健康課より

ＲＶ体育館練習  ……… １８日（水）
行事

   希望の郷にも春がやってきました！春と言えば入学式、進級、就職、そして希望の春！です。
読者の皆様、住人の皆様、そして職員も新しい気持ちで 4月をスタートすることと思います。ゆっ
たりと頑張っていきましょう。
   ふくし村の満開の桜もいいですよ。桜の花びらが舞う下でお花見しては、この１年の抱負を固
めるのというのはいかがでしょうか。（Ｋ.Ｈ.）

   ３月４日 ( 日 ) エンジェルスコンサートがおこな
われました。今回で４５回目になります。希望の郷
の入居者さんがリクエストした曲をエンジェルスの
皆さんがピアノやエレクトーンなどの楽器で演奏し
てくださるのですが、毎回「生演奏をバックに歌う
と気持ちがいいね。」「来年はあの曲をリクエストし
たいわ。」などと、皆からたくさんの声が上がります。
今年は山口広子さんの「世界は二人のために」、大
宮恵美子さんの「春一番」をはじめ、１４名の方に
マイクを握っていだたきました。そしてまた今回は、
小田嶋施設長が愛娘の奏子さんとステージに立ち、
奏子さんの伴奏に合わせ森山直太郎の「さくら（独

唱）」を熱唱し、大いに
盛り上がりを見せたコ
ンサートとなりました。

   ２９年ぶりに機能訓練室がケアセ
ンターから湘南希望の郷へ戻って来
ました。
   湘南希望の郷の大改修工事で会議
室が広くて明るいワンフロアとな
り、その内の南側部分が機能訓練室
となりました。入居者さん達の訓練
に通う移動の負担は一気に解消さ
れ、活気あふれるリハビリスペース
として稼働し始めています。

   ５月１３日（日）相模原市のギオンスタ
ジアムに於いて、第１２回神奈川県障害者
スポーツ大会陸上競技会が開催されます。
希望の郷入居者７名が参加、車いす５０メ
ートル走やスラローム、ソフトボール投げ
などに出場し個人記録の更新を目指します。
当日お手伝いいただけるボランティアさん
を募集します。詳細はアクティビティ担当
高島・山本までご連絡下さい。

ボランティア募集

機能訓練室が引っ越しました
ー会議室がリハビリスペースに－

エンジェルスコンサート開催エンジェルスコンサート開催
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